

EL CORREO

NUM. 10.681.—(AÑO XXXI)

MADRID.—DOMINGO 1.º DE MAYO DE 1910

PRECIO: 5 CENTIMOS.

LA FIESTA DEL TRABAJO EN MADRID

Como todos los años, se ha celebrado hoy, 1.º de Mayo, la fiesta del trabajo por las organizaciones obreras de todos los países.

En Madrid ha revestido el acto la seriedad y el orden de costumbre, verificándose la manifestación organizada en incidente notable y con concurrencia muy numerosa de obreros. Dado mucho antes de la hora fijada para reunirse los manifestantes, por los alrededores de la plaza de Isabel II, sitio señalado por los obreros para congregarse, no se podía transitar, dado el gran número de trabajadores que por la misma circulaban.

Por la calle del Arsenal era punto menos que imposible dar un paso, pues por las calles que allí en aquella llegaban en dirección al punto de reunión grupos numerosos de obreros. La plaza de Isabel II ofrecía un aspecto pintoresco, dado el elevado número de banderas y estandartes, representativos todos ellos de diferentes oficios.

Entre los manifestantes había muchas mujeres, pertenecientes a diferentes oficios.

EN MARCHA

A las diez y cuarto de la mañana se puso en movimiento la manifestación, figurando al frente de ella la Agrupación Socialista con su estandarte.

Detras marchaban, la Juventud socialista; Grupo Imitatio socialista, el Orfeón socialista, el grupo de Educación y Cultura socialista, en el que iban muchos niños y niñas; los Comités Nacionales del partido socialista y de la Unión de trabajadores, á cuyo frente figuraba el LEADER del partido socialista español D. Pablo Iglesias.

A continuación figuraban hasta 42 banderas, las cuales iban escoltadas por los obreros pertenecientes al oficio que las mismas indicaban en sus letreros.

EN EL TRAYECTO

La manifestación se dirigió desde la plaza de Isabel II á la calle del Arsenal, desembocando en la Puerta del Sol á las once menos cuarto. Continué por la calle de Alcalá, marchando siempre por el lado izquierdo, con el fin de disminuir lo menos posible el tránsito público.

Al llegar los manifestantes al palacio de la Real Academia se cruzó aquí con el coche de los señores D. Carlos y doña Luisa de Orleans.

Prodió un momento de curiosidad, que terminó bien pronto, porque el coche se detuvo por la calle de Sevilla, en lugar de continuar por la de Alcalá.

Seguó la manifestación en camino sin contratiempo ni incidente alguno, pasando de la calle de Alcalá á la del Barquillo, en dirección á la de Plazuela donde se encuentra la Casa del Pueblo.

Cuando la cabeza de la manifestación llegaba á este sitio, eran las once y media, y cuando la última bandera entraba en la casa social de los trabajadores, eran las doce y media de la tarde.

Tanto el O. feón Socialista como el grupo femenino y los niños y niñas pertenecientes al grupo de Educación y cultura socialista, durante el recorrido que hizo la manifestación, iban cantando *La Internacional*, *La Marsellesa* y una jota que los obreros de Bilbao cantan en el día de hoy.

DISCURSO DE PABLO IGLESIAS

Al llegar los manifestantes á la Casa del Pueblo, el jefe del partido socialista, Sr. Iglesias, acomóndose á uno de los balcones que dan á la calle de las Góngoras, dirigió la palabra á los obreros en los siguientes términos:

«Trabajadores: Con más grandiosidad que otros años hemos exhibido nuestras fuerzas.

Con más grandiosidad hemos pasado hoy de manifestación, mejor que otros años, la gran solidaridad que entre toda la clase trabajadora existe.

La manifestación de hoy va encaminada á pedir á los poderes públicos la liberación de todos los presos con motivo de los sucesos de Julio, de los cuales nosotros nos hacemos solidarios. Somos contrarios á toda guerra, y por ello protestamos enérgicamente de lo sucedido en Africa y de lo que en ella se piensa hacer.

Podemos, además, la apertura de las escuelas laicas, cerradas en virtud de miras egoístas. Podemos á los poderes públicos decretar la libre entrada de las carnes y el bacalao.

Podemos la supresión de la bárbara ley de Jurisdicciones, que tanto nos aprueba y nos amargaza, aun cuando esto no nos arredre ni sirva de una excusa.

Esta mañana hemos realizado un acto grandioso, como lo es el presentar las fuerzas de que disponemos. A algunos les parecerá exigua. Se engañan los que así piensan; su influencia se hará sentir y no tardará mucho tiempo en que podamos vencer á los que poseen el poder, y entonces podremos tritar todo privilegio.

Esta tarde tenemos otro acto de gran trascendencia, el mitin electoral de la coalición republicano-socialista, y es una obligación ineludible en que tenemos de asistir á él. Estaba señalado para otro día, pero dificultades surgidas han hecho que tenga que adelantarse la celebración.

Ignorando muchos esta adelantación de fecha habrán preparado sus meriendas para asistir á la jira que como todos los años se pensaba celebrar: suspenderla ó aplazarla para más tarde y asistir al mitin.

También dentro de cinco días tendremos que acudir á las urnas. A ejemplo con este deber hemos los trabajadores unidos, con el fin de dar la batalla á nuestros enemigos. No debemos temer que la política y p-steleo del actual presidente Sr. Canalejas con su aliado el Sr. Maura salga victoriosa. Si, con grave perjuicio para nuestros ideales, tratasen de llevar á cabo ciertas artes de que siempre se han valido los Gobiernos, debemos esarmentarlos. No permitiremos que se nos arrebatase nuestro derecho, como al fuéramos viejos borregos. Si

ellos nos provocan, les contestaremos en la forma que corresponde: á la guerra con la guerra sin cuartel, hasta destruirlos, hasta tritarlos, pero en tal forma que jamás puedan volver á engañar al pueblo.

Y antes de terminar, invito á todos á que se disuelvan con el mismo orden que habéis guardado en la manifestación.»

El discurso del jefe fué interrumpido frecuentemente con grandes salvas de aplausos. Al terminar sus palabras, retiráronse ordenadamente los manifestantes, dando vivas á Pablo Iglesias, al partido socialista y á la clase obrera.

EN PROVINCIAS

En Almería

Almería 1.º
Con gran animación se ha celebrado la fiesta obrera, asistiendo numerosísimos trabajadores.

Al frente de los manifestantes iban los estandartes de los gremios y sociedades obreras.

El acto ha transcurrido con orden. Al terminar la manifestación, una comisión de panaderos se dirigió al cementerio, depositando coronas en las tumbas de los compañeros muertos por la Guardia civil durante los disturbios ocurridos en 1903 con motivo de la fiesta obrera.

Por impedirlo el mal estado del tiempo se ha suspendido la jira organizada por los obreros.

Esta noche habrá verbena pública y se celebrará una velada íntima en el teatro obrero.

En Tortosa

Tortosa 1.º
Se ha celebrado la manifestación obrera, recorriendo varias calles de la ciudad. Se ha advertido que la asistencia era menos numerosa que en años anteriores.

El acto ha transcurrido con orden perfecto. Esta tarde se celebrará en el teatro del Bazar un mitin en favor del proletariado.

En Oviedo

Oviedo 1.º
La fiesta obrera del 1.º de Mayo se ha celebrado con un mitin en el Centro Obrero, yendo luego una comisión á entregar al gobernador las conclusiones adoptadas.

Los dependientes del comercio recorrieron á primera hora las calles, apedreando las tiendas abiertas, rompiendo los cristales de los escaparates y usando otros desperfectos.

Luego fueron al Centro Obrero á pedir solidaridad para conseguir se cumpla la ley del descanso dominical, pero no les atendieron los obreros.

En Bilbao

Bilbao 1.º (1240 m.)
La fiesta del trabajo se ha desarrollado tranquilamente. La mayoría democrática del Ayuntamiento ha permitido por primera vez que la banda municipal recorriera las principales calles de la población tocando diana y el himno socialista.

Ahora acaba el mitin celebrado al aire libre en la plaza de la Cantera. Hablaban el teniente alcalde Carezo, Achucarro y Jiménez.

Combatieron á los burgueses y á los gobiernos reaccionarios. De Canalejas se dijo que era más neo que Maura y que ha engañado á los liberales y la conjunción democrática, que pronto traerá la revolución social para el progreso y engrandecimiento de España.

Concurrieron al mitin unos 4.000, disolviéndose pacíficamente.

En Palma de Mallorca

Palma de Mallorca 1.º
Un tiempo desprecioso y lluvioso ha destacado la fiesta obrera, que se ha celebrado con completa tranquilidad.

Ha habido un mitin en las afueras de la población, habiendo oradores locales; después una manifestación que ha recorrido las calles principales.

Las conclusiones adoptadas en el mitin son: libertad de los presos de Barcelona; abolición de los derechos de aduana que gravan las carnes y el bacalao; neutralidad de la enseñanza en las escuelas del Estado.

Esta tarde celebraron los obreros una jira campestre.

Esta noche dará la Juventud socialista una función teatral.

En Barcelona

Barcelona 1.º
En el teatro de la Marina, se ha verificado un mitin organizado por la Solidaridad Obrera para conmemorar el 1.º de Mayo.

Asistió esa concurrencia. Los oradores abogaron por que se trabajase en pro de los que aún están en las cárceles. A pesar de las precauciones adoptadas, no se alteró el orden.

En Cartagena

Cartagena 1.º
Se ha celebrado en el teatro cinco un gran mitin obrero, presionando todos los oradores la necesidad de unirse los obreros, por ser éste el único modo de lograr las anheladas reivindicaciones.

Después se organizó una muy concurrida manifestación, que recorrió con gran orden las calles.

En San Sebastián

San Sebastián 1.º
La fiesta obrera se redujo á un meeting y manifestación, en la forma acostumbrada, con orden.—*Mencheta.*

En Valencia

Valencia 1.º
En el teatro Pizarro se ha celebrado, con escasa concurrencia, un mitin obrero, aprobándose unas conclusiones en las que se pide la jornada legal de ocho horas; la supresión de los Consueros; el abaratamiento de las subvenciones; la creación de montepíos, pensiones sistematizadas; la creación de un seguro de vejez; el retroceso obreros garantidos por el Estado; el fortalecimiento de las causas político-sociales; la libertad de cultos; la supremacía del poder civil; el servicio obligatorio y reformas sociales que impliquen se explote á los obreros.

Estas conclusiones fueron luego los con-

rrentes, formados en ordenada manifestación, á entregarlas al gobernador civil.

En Francia

París 30.

Una delegación de los organizadores de la manifestación del 1.º de Mayo pidió audiencia á M. Briand para solicitar autorización, á fin de organizar una manifestación. El presidente del Consejo se negó á recibirlas, contestándole que era demasiado tarde.

Han sido adoptadas las medidas necesarias para impedir la anunciada manifestación y reprimir enérgicamente las amenazas y provocaciones lanzadas.

París 1.º

Hubo esta mañana en la Bolsa del Trabajo un mitin á que asistieron numerosas representaciones de los Sindicatos obreros.

El presidente de la Unión de Sindicatos dió á conocer el acuerdo tomado por el gobierno de no tolerar la circulación, ni siquiera la formación de cortejo alguno, y dió cuenta de las fuerzas de policía y de tropa de que al efecto disponía el prefecto de policía.

En vista de ello acordó la Unión de Sindicatos desistir de la proyectada manifestación en el Parque de Boulogne y limitarse á invitar á los obreros sindicados á pasar por los bulevares.

También dispuso que se situaran delegados de cada Sindicato en la entrada del referido Parque para distribuir á los obreros ejemplares de un extraordinario de *L'Humanité* aconsejando á los obreros sindicados á no entrar en aquél.

El prefecto de policía ha suspendido las medidas de precaución por él adoptadas en el Parque de Boulogne.

París 1.º

Numerosos desechos procedentes de provincias refieren que se han celebrado con orden y tranquilidad los meetings y manifestaciones organizados para festejar el 1.º de Mayo.—*Fabra.*

MELILLA

Telegrama oficial

Melilla 30 (425 tarde.)

Comandante en jefe á ministro Guerra: Han embarcado para Málaga, en vapores *Alicante* y *Delfin* cuartel general segunda división con general, un jefe, cinco oficiales, 20 tropa, 16 caballos y 800 kilos equipaje; cuartel general primera brigada con un general, dos jefes, nueve tropas, ocho caballos y 800 kilos equipaje, y regimiento Cuenca con cinco jefes, 42 oficiales, 1.185 tropa, siete caballos, 72 mulas y 13 kilos material y equipajes.

Los embarques.—Otros detalles

Melilla 30.

Han llegado los trasatlánticos *Cataluña* y *Rabat* que vienen por el regimiento del Rey.

Esta mañana comenzó la carga de la impedimenta y del ganado del regimiento de Cuenca á bordo del *Alicante* y del *Delfin*, dirigida por el capitán de Estado Mayor Sr. Millán. A las tres de la tarde la música y la bandera de dicho regimiento entró en el muelle, en donde el coronel Aracó revisó las fuerzas.

Los generales Sotomayor y Ayala embarcaron también en el *Alicante*.

El general Marina, acompañado de los generales Jordán, Arizón, Resal y Sotomayor, pasó también revista á los expedicionarios, felicitando al coronel Aracó.

Una felix condujo á los generales Marina, Sotomayor, Arizón y Ayala á bordo del *Alicante*. El capitán del buque obsequió á los generales y oficiales con champagne, brindando el general Marina y contestándole el general Sotomayor, reiterando su amistad como soldados y como particular.

Los generales Arizón y Marina estrecharon la mano uno á uno á los oficiales expedicionarios.

Varios moros importantes, entre ellos el antiguo jefe de la mar de Beni Sicar, Abd-el-Kader, bajaron también á muelle á despedir al general Sotomayor. La despedida fué muy afectuosa.

Ha comenzado, aunque en menor escala que otros años, el embarco de kablíes á Orán, para dedicarse á la siega.

La dimisión de embarques obedece á que con la dimisión española está más garantida la seguridad en los caminos, y los kablíes van á pie para ahorrar dinero.

Las fuerzas repatriadas

El regimiento del Rey vendrá á esta corte en tres trenes militares, que llegarán á las 8.50, 12.25 y 2 en la madrugada del 3 al 4, y el de León á las mismas horas del 4 al 5 de este mes.

El regimiento de Cuenca, que llegará en los tres trenes de la noche del 2 al 3, seguirá por la línea de circunvalación, saliendo de la estación de Atocha á las 9, 12.50 y 2.50, respectivamente.

El presidente de Venezuela

El Congreso de Venezuela ha elegido presidente de la República al señor general Juan Vicente Gómez, por el período legal de cuatro años.

El general Gómez presidió y encauzó el gran movimiento nacional de protesta que acabó con la presidencia del general Castro.

Las huelgas

Obreros en huelga

Vitoria 1.º

En vista de la negativa de los patronos, se han declarado en huelga 150 obreros de la Central.

Los demás obreros de la capital se han negado á secundarles.

Los huelguistas celebrarán hoy un meeting y una jira campestre.

Temores de huelgas

Barcelona 30.

En vista de los rumores que circulan acerca de posibles contingencias para el próximo lunes, se han reunido las autoridades, acordando medidas de prevención para que quede garantida la libertad del trabajo y dominada en el acto cualquier alteración del orden público.

Las tropas estarán acuarteladas desde mañana.

EL REGIMIENTO DE CUENCA

Málaga 1.º (140 t.)

Este mañana ha desembarcado, procedente de Sevilla, el regimiento de Cuenca y una sección de ametralladoras. En el muelle había un gran gentío. Las tropas desfilaron por el centro de la población, siendo ovacionadísimas. Varlos balcones se hallaban adornados.

Los generales Ayala y Sotomayor presenciaron el desfile de tropas. Estas marcharán esta tarde en tren especial.—*Mencheta.*

LOS REPUBLICANOS

Acuerdo de la Unión Republicana

Las Juntas provincial y municipal de Unión Republicana, de Madrid, ha publicado el siguiente Manifiesto:

«La Unión Republicana Nacional, que es la fuerza, es también, consciente de su deber, la prudencia. Y como pone su amor á la República sobre todas las cosas, la sacrificia sus intereses, de momento, para consolidar la permanencia de intereses muy altos. Representa en la política republicana la supresión de banderías, el culto á la fraternidad, uno de nuestros principios cardinales, y, pese á quien pese, mantiene su significación, pues contra el empuje de resucitar ó crear partidos, tiene el inmenso poder del sacrificio, y, al retirarse, al dejar el campo libre á los que no le quieren abandonar, concluye con la maldita discordia.

Conste, pues, que no habrá más que una candidatura republicana, porque la Unión quiere que así sea. Cierta es que se la ha atropellado, que se la ha escarreado, que ni siquiera se le han guardado formas de templanza, que no se hallará en nuestra historia tanta ejemplo de un mayor desajuste como en la conducta; pero la Unión Republicana va á demostrar que no es débil sino para las luchas elevadas, que tiene voluntad pujante en lo que trasciende del egoísmo personal, y va á probarlo, poniéndose ella, la víctima, á servicio de los ideales.

Ajuntaremos cuentas más tarde, y se deben ajustar. Ahora hay que hacer algo más importante. El ejemplo de hombres ilustres, el de los que han renunciado á una candidatura á que tenían perfecto derecho, debe inspirarnos.»

El embajador Ben Muaz

Tánger 1.º

Ben Muaz, embajador marroquí en Madrid, ha llegado esta mañana procedente de aquella capital.—*Fabra.*

DE BARCELONA

Los moros en la Universidad

Barcelona 30.

El rector de la Universidad obsequió á los moros con un lunch; éstos visitaron esta tarde las redacciones de algunos periódicos. Todos los kablíes han firmado una carta dirigida al alcalde despidiéndose de Barcelona y agradeciendo los agasajos y atenciones que se les tuvieron. En el mismo documento dicen que siempre lucharon por España durante la guerra y que en la paz procurarán hacer cuanto puedan en favor del comercio español. Terminan diciendo que ellos son moros españoles. Mañana marchan á Valencia, desde donde embarcarán con rumbo á Melilla.

Al visitar los moros la redacción del *Diario de Barcelona* el director del mismo les saludó, diciéndoles que les agradecía los servicios prestados á España y que deseaba continuar prestandoles; terminó diciendo que aquellos tienen el mismo origen que los castellanos. Los moros salieron complacidos de las frases que les dirigió dicho periodista.—*Fabra.*

La aviación en Barcelona

Barcelona 30.

El alcalde ha ido con el gobernador y el coronel de la Guardia civil al Hipódromo para revisar las obras del Campo de aviación.

A juzgar por las listas de abono, hay poca animación para presenciar las pruebas de aviación, á lo cual tal vez contribuye el tiempo tormentoso y los frecuentes embascos y granizadas que padecemos estos días.

Esta tarde se ha colocado la bandera nacional en el edificio portátil que ha de llevarse á Melilla para escuela.—*Fabra.*

Temores de huelgas.—Juegos florales

Barcelona 1.º

El día ha transcurrido sin novedad. Por temor á que mañana se declaren en huelga los obreros, se han tomado grandes precauciones, quedando acuarteladas las tropas.

En el salón de actos de la Lonja se han verificado concurridos Juegos florales, premiándose con la flor natural al poeta José Carner, que designó por reina de las fiestas la señorita Teresita Alcegar.

Después se trasladó una comisión del Ayuntamiento, con la reina de la fiesta y demás elementos de los Juegos, al Parque para inaugurar el pequeño monumento levantado en memoria de Víctor Balaguer, hablando en este motivo varios discursos, que aplaudió un numeroso público.

RECEPCIONES ACADÉMICAS

En la Academia de Ciencias Morales y Políticas

Con la solemnidad usual, se ha verificado esta tarde, á las tres y media, la ceremonia de recibir al nuevo académico de número, señor García Alix, en la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas.

Han asistido á esta sesión numerosos individuos de aquella corporación científicos, y un público muy distinguido, en el que figuraban bastantes damas.

El rector de la Academia, Sr. García Alix, ha leído un discurso muy interesante, cuyo tema es: «Función del Rey en el régimen constitucional y parlamentario.»

El Sr. García Alix, que viene á ocupar en esta Academia el sillón vacante desde la muerte de D. Antonio Mena y Zorrilla, dedica á este notable profesor, así como á sus sucesores electos, los Sres. D. Santos Ibañeta y D. Eleuterio Daigado, que, por fallecimiento, no llegaron á posesionarse de la plaza, los elogios de rigor en el comienzo de su discurso.

El Sr. García Alix, que viene á ocupar en esta Academia el sillón vacante desde la muerte de D. Antonio Mena y Zorrilla, dedica á este notable profesor, así como á sus sucesores electos, los Sres. D. Santos Ibañeta y D. Eleuterio Daigado, que, por fallecimiento, no llegaron á posesionarse de la plaza, los elogios de rigor en el comienzo de su discurso.

Entrando ya en la materia de su discurso, dijo el nuevo académico lo que sigue:

«Función del Rey en el régimen constitucional y parlamentario, es el tema que me propongo estudiar, y que si dentro de los fundamentos del derecho político tiene verdadera importancia, aún la estimó mayor en el ejercicio práctico de las funciones del poder real, mucho más en los actuales tiempos, en que por causa distintas y circunstancias diversas, hay que robustecer el poder permanente como el más apropiado, como el más eficaz para asegurar la tranquilidad pública y para desarrollar el movimiento evolutivo de toda sociedad que aspire á mantenerse, ó mejor dicho, á defenderse de movimientos perturbadores y revolucionarios.»

Después examinó sintéticamente los diversos modos de concebir la función y la representación del poder real, por los tratadistas políticos, á partir del siglo XVIII, hasta llegar á la época contemporánea, en que Benjamin Constant, Bluntschli y otros autores han profundizado ceteramente en la materia.

La doctrina que desmenuve el Sr. García Alix se concentra y cristaliza, á su juicio, en el artículo 18 de la Constitución vigente, que encomienda la más alta función del Poder público, la potestad de legislar, expresión de la soberanía, á las Cortes con el Rey, quedando perfectamente asentada la existencia del Poder real ó armónico, á quien corresponde, no sólo la ejecución de las leyes, sino todo cuanto conduzca á la conservación del orden público y á la seguridad del Estado.

En la evolución operada en el derecho político se va poco á poco eliminando á definir y á sostener las prerrogativas del Poder real, dice el Sr. García Alix; y agrega: «La autoridad pública tiene en el Poder real su expresión más elevada. El Monarca es, en sentido eminentemente, la persona misma del Estado, limitada su acción por los otros órganos del Estado mismo y por la libertad de los súbditos.

«No se concibe la existencia de un poder real y ni aun la de un presidente en las Repúblicas, si éste es una pura ficción legal, porque el reino es un Poder y si es Poder gobierna por el mero hecho de serlo, y en todo tiempo, en todo momento, en toda ocasión actúa su autoridad. De otra manera no tendrá justificación su existencia.»

A continuación va examinando, con gran copia de autoridades, las prerrogativas reales: la nación, el veto definitivo ó suspensivo, el mando supremo de los ejércitos, etc., deduciendo que todos han de coincidir en el poder armónico, para su mayor firmeza y robustez.

«El Rey, dentro del sistema constitucional, no se encuentra facultado para sancionar y promulgar la ley, para ejercer el veto, para suspender ó disolver las Cámaras, para nombrar libremente los ministros y para ejercer el mando supremo del Ejército, no será Rey; será un símbolo sin significación, una magistratura sin jurisdicción propia, pero de ninguna manera un poder vivo y efectivo.»

Para comprobar con el testimonio histórico su tesis, estudia luego el Sr. García Alix, con gran extensión, las dos más grandes transformaciones de la historia moderna, la revolución inglesa y la francesa, y los acontecimientos de mayor relieve de épocas más cercanas: lo acaecido en Europa en 1848 y el conflicto surgido en la elección de Lincoln para la presidencia de los Estados Unidos de la América del Norte, conflicto de Cámaras que determinó la guerra de Secesión.

De estos ejemplos, se deduce la necesidad de un poder fuerte, firme en sus prerrogativas como única salvaguarda nacional contra los desajustes políticos y corrupciones sociales.

El Sr. García Alix concluyó su disertación con estas palabras:

«No hay posibilidad de que subalterna el Rey como alta expresión de soberanía, como concentración conveniente de los altos intereses nacionales, si no se le mantiene investido de aquellos medios suficientemente eficaces para

La Borrachera no Existe ya

Se manda gratuitamente una muestra de este Coza maravilloso

Se puede tomar en café té, leche, licor, cerveza, agua ó en alimentos, sin saberlo el bebedor.

TENGAN CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES: EL POLVO COZA SOLO ES EFICAZ CONTRA LA EMBRIAGUEZ

El polvo COZA produce el efecto maravilloso de disipar al borracho del alcohol, (cerveza, vino, ajenjo, etc.) Obra tan silenciosamente y con tanta seguridad que la mujer, hermana ó hija del bebedor, pueden administrárselo sin saberlo é y sin que se necesite decirle lo que determinó su cura.

El polvo COZA ha reconciliado millares de familias, ha salvado millares de hombres del oprobio y de deshonra y les ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces, ha conducido á más de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongado muchos años á vida de ciertas personas.

El Instituto que posee este po. vo maravilloso, envía gratuitamente, á quien lo pida, un libro de testimonios y una muestra.

El polvo Coza es garantizado inofensivo.

El polvo Coza se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos al pie indicados. Los depositarios no dan muestras, mas dan gratuitamente el libro de testimonios á los que se presenten en su farmacia.

76, W. -sou- Street, GOZA HOUSE, LONDRES, 179, Inglaterra

Depósitos en MADRID: Farmacia de Borrell Haos, Puerta del Sol, 5—De Alcazar Carceller, Preciados, 35, y Peligros, 9—De F. Goyoso, Arena, 2—De Juan Bona, D. Núñez de Arce, 17—De J. Piza Rosello, Infantas, 25—De Garcia Canario, Abada, 4—De Francisco Ba, D. Hortaleza, 17—De Aguilarr Carmena, Jorge Juan, 17—De F. Garcerá y Castillo, Príncipe, 13—De Matias Carresco, Ayaia, 9.

Compañía Madrileña de Teléfonos

1, MAYOR, 1 Tarifa C

Las personas no abonadas pueden hacer uso del teléfono para conferencias y expedición de despachos, conforme á la tarifa siguiente:

Por un despacho de 20 palabras.....	Ptas. 0,30
Por cada cinco palabras más ó fracción.....	» 0,10
Por una conferencia de 3 minutos ó fracción.....	» 30,0
Por cada copia suplementaria de despachos múltiples.....	» 0,15

Servicio de abonados (A)

Por cada despacho expedido desde su domicilio que no exceda de 30 palabras.....	» 0,25
Por cada 30 palabras ó fracción.....	» 0,25

(1) Para tener derecho á este servicio es necesario que el abonado haya hecho depósito previamente en la Dirección.

Emplastos Perforados Americanos

DE FIELTRO ROJO ó SEA BAYETA ENCARNADA del Dr. WINTER

Caran reumatismo, resfriados, dolor de riñones, dolor de espalda, dolor de pulmones, lumbago, ciática, torceduras, contusiones, etc.

Los emplastos perforados americanos de fieltro rojo del doctor Winter, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud.

Estos emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delinidos musculares dorsales de las señoras en sus períodos mensuales.

Los emplastos de fieltro rojo del Dr. Winter, son los únicos varados y eficaces.

Cuidado con las imitaciones. Exíjanse siempre la marca del Dr. Winter.—Cura como por encanto.—Boticas y droguerías.

JABON KURO-BARROS

El Jabón Kuro-Barros, limpia, suaviza, humedece, refresca y da fragancia á la piel. Los médicos lo recomiendan para el baño de las criaturas.—Para uso general en las señoras no tiene rival.

El Jabón Kuro-Barros contiene el mejor antiséptico conocido en la academia médica.

El Jabón Kuro-Barros está fabricado con la grasa más limpia, más fresca, pura y de más mejor calidad.

El Jabón Kuro-Barros es ideal para el shampoo. Limpia el cráneo de toda caspa, costras y herpes. Limpia la caída del pelo y devuelve su brillo á este.

No tiene rival para las espinillas, grietas, sabañones, piel quemada por el sol, eczema y todas las afecciones cutáneas. Humedece la piel conservándola tersa y saludable. Para los casos serios de erupción empíese el jabón tres veces al día empleando también Kuro-Barros líquido. Para la eczema deberá usarse una vez al día con agua tibia. Cuando la piel está dura y gruesa úsese dos veces por día.

Para las afecciones del pelo y cuero cabelludo, frótese perfectamente el cráneo con el Jabón Kuro-Barros una vez por semana.

Su uso en la orianza es de inestimable valor para la remoción de surpellido, inflamación y para evitar grietas en los senos, niña, costras, etc., y debido á sus propiedades desinfectantes, evita y destruye todo olor desagradable, evita las enfermedades, etc.

La pureza, superioridad y maravillosas cualidades del jabón Kuro-Barros han hecho que sea el más popular del mundo.

El Jabón Kuro-Barros se encuentra en venta en todas las principales Droguerías.

Sociedad francesa de perforación

Y DE INVESTIGACIONES MINERAS

La más importante empresa de sondeos de Francia CAPITAL SOCIAL: 2 500.000 FRANCOES DOMICILIO SOCIAL

Rue de la Victoire, 14, París

Sondeos de todas clases sistema «R A K Y» Patented en los principales países.

Sondeos con trépano combinado con el sondeo al diamante.

Determinación exacta de los terrenos por la toma completa de testigos.

PROYECTOS DE SONDEO Compra y venta de concesiones de carbón, de minerales y demás negocios mineros de todas clases.

Explotación de petróleo. — Investigaciones geológicas, etc., etc.

Numerosos trabajos han sido ejecutados en Francia, España y Rusia.

CATARROS, TOS PERTINAZ

bronquitis, pleuresía, tisis pulmonar, tuberculosis, se curan con las Cápsulas Serafón de guayaacol é iodoformo y Cápsulas Serafón de guayaacol é iodoformo y eucalipto.—Solución de los mismos medicamentos para inyecciones subcutáneas.

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Sociedad Anónima.—Capital social: 32.750.000 pesetas

Fabrica de hierro, acero y hojadelata en Baracaldo y Sestao

Lingote al cok de calidad superior para Bessemer y Martín.—Siemens.

Hierros pудelados y homogéneos en todas las formas comerciales.

Aceros Bessemer, Siemens—Martín y Tropenas en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.

Carriles Viguera, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.

Carriles Phantó ó Brosa para tranvías eléctricos. Viguera para toda clase de construcciones.

Chapas gruesas y finas. Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.

Fundición de columnas, calderas para desplatación y otros usos y grandes piezas hasta 20 toneladas.

Fab. ricación especial de hojadelata. Cubos y baños galvanizados. Lataría para fabricas de conservas.

Embrazes de hojadelata para diversas aplicaciones. Impresión sobre hojadelata en todos colores.

Dirigir toda la correspondencia á Altos Hornos de Vizcaya.—Bilbao

Anuncios.	Esquelas
Reclamos.	de
Noticias.	Defunción.
Avisos útiles.	Novenario.
Comunicados.	Aniversario.

á precios muy económicos y PARA TODOS LOS PERIÓDICOS Se reciben en la SOCIEDAD GENERAL Montera, 19, pral. Madrid (antes Alcalá, 6)

R. WOLF,

Magdeburgo-Buckau

Las semijas y locomóviles privilegiadas WOLF de vapor recalentado representan á agrupación más ventajosa de maquina de vapor, caldera y recalentador; con regulación exacta y rápida, seguridad de servicio, regulación exacta y rápida, son, por lo menor, equivalente á las mejores máquinas de vapor fijas y turbinas de vapor, pero las superan por su economía considerablemente superior y su sencillez de servicio.

En comparación con los motores Diesel, de gas pobre, de benzina y otros motores de explosión, ofrecen numerosas y notables ventajas, como posibilidad de emplear cualquier clase de combustible (residuos de madera, aserrín, paja, lignito, turba, orujo, casca, etc.). Utilización del vapor para calefacción y otros usos de servicio. Mayor fuerza de reserva. Mayor economía, especialmente trabajando con poca carga. Manejo más sencillo. Muy alta seguridad de marcha.

R. WOLF ha introducido el primero en las semijas, con el mayor éxito, el recalentamiento del vapor. Sobre la base de muchos años de experiencias, todas las partes se han perfeccionado en la forma más ventajosa, correspondiendo á las exigencias de mayor potencia, correspondiendo á las exigencias de mayor potencia, correspondiendo á las exigencias de mayor potencia.

Los dispositivos de fabricación, que están montados en la forma más perfecta, garantizan á mayor exactitud posible de fabricación y el fácil recambio de todas las piezas sujetas á desgaste natural.

La extraordinaria sencillez, solidez y seguridad de las semijas y locomóviles WOLF ha quedado comprobada del mejor modo por el hecho de haberse reconocido éstas, tanto con respecto como con respecto al recalentamiento, como insuperables máquinas móviles, en las más apartadas regiones del mundo y á un óptimo servicio.

Sobre todas las fabricas de semijas del mundo la casa R. WOLF conserva como antes el primer puesto, con referencia al número y potencia de las semijas y locomóviles privilegiadas de vapor recalentado suministradas, así como con relación á las semijas gigantes de 100 á 600 HP.

Rafael Alfonso

Y COMPAÑIA

304, Calzada del Principe Alfonso, 304

HABANA

Isla de Cuba.—Apartado Correos, 623

CABLE CUBA

Fábrica de licores de todas clases con destilería á vapor.

Fábrica de sidras achampanadas y siropes.

Almacenes de almidón.

Importación en toda clase de vinos de mesa y generosos y en cuantos productos concierne al ramo, con representación de acreditadas MARCAS extranjeras.

¡Cuidado con las falsificaciones!

Pensión de señoritas

DIRIGIDA POR

MILES. LOU DE MAN

35, Rue Jacques-Jordaens, 35

Rond-Point, Avenida Louis (Bruselas)

EL CORREO

DIARIO POLITICO DE LA NOCHE

Redacción y Administración LIBERTAD, 29

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Madrid, un mes.....	1'50
Provincias, trimestre, pagos directos ó en la Administración.	5 "
Id. id., por giro y comisionado.....	5'50
Portugal, trimestre.....	8 "
Estranjero, trimestre.....	12 "

El importe de las suscripciones puede efectuarse remitiendo libranzas de la prensa, que se expenden en los estancos; del Giro Mutuo ó letra de fácil cobro.—No se admiten sellos de Correos.

Toda la correspondencia administrativa se dirigirá á nombre del Administrador de EL CORREO, LIBERTAD, 29.

Banco Hipotecario de España

PASEO DE RECOLETOS, NUM. 12.—MADRID

Autorizado por la ley de 2 de Diciembre de 1872, y con exclusivo privilegio para emitir cédulas, en virtud del decreto ley de 24 de Julio de 1875

Capital social: 50.000.000 de pts.

Desembolso: el 40 por 100, ó sean 20.000.000 de ptas. efectivas

El BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA hace préstamos desde cinco á cincuenta años con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, dando el 50 por 100 de su valor, exceptuando los olivares, viñas y arbolados, sobre los que sólo presta la tercera parte de su valor.

El interés de estos préstamos es actualmente de 4'40 por 100 anual en metálico.

Terminadas las cincuenta anualidades, ó las que se hayan pactado, queda la finca libre para el propietario, sin necesidad de ningún gasto ni tener entonces que reembolsar parte alguna del capital.

El prestatario que al pedir el préstamo envíe una relación clara, aunque sea breve, de sus títulos de propiedad, obtendrá una contestación inmediata sobre si es posible al préstamo, y tendrá mucho adelantado para que el préstamo se conceda con la mayor celeridad, si hay términos hábiles. En la contestación se le prevendrá lo que ha de

hacer para completar su situación, en caso de que fuese necesario.

Además, el Banco Hipotecario hace préstamos en metálico á corto plazo desde uno á tres años, sobre cosas en construcción en esta corte, bajo condiciones especiales y que estarán de manifiesto en dicho establecimiento.

Este Banco hace préstamos con garantía de fondos públicos al interés de 3'50 al anual, con garantía de sus cédulas hipotecarias al 3 por al y sobre valores industriales al 4 al.

También se abren cuentas de crédito con garantía de los valores antes expresados á los mismos tipos de interés, mas una comisión de 2 por 1.000 al año sobre el crédito abierto.

Recibe en depósito cualquier clase de valores en papel y metálico, lingotes y alhajas.

Admite imposiciones en cuenta corriente.

EN EL TRATAMIENTO DE LAS ENFERMEDADES DEL PECHO

recomiendan los médicos especialmente el empleo del

JARABE y de la PASTA

de P. LAMOUROUX

Para evitar las falsificaciones, deberá exigir el público la firma y seña del inventor

PIERRE LAMOUROUX, Farmacéutico, 45, r. Vauvilliers, PARIS

Fotografía en colores

(PATENTE DUCOS DU HAURON)

LA PLACA OMNICOLORE

reproduce todas las imágenes con sus colores

Permite hacer instantáneas en el verano

Se revela y fija con solo dos baños, dando unas imágenes de incomparable transparencia y se conserva como una placa ordinaria

Nueva tarifa de precios reducidos

Pedir catálogos de precios á J. Joula, Rue de Rivoli, 45, Paris

Harina lacteada NESTLE

Contiene la mejor leche de vaca

Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes

HIERRO QUEVENNE

El más activo y económico el unico INALTERABLE

Cura: ANEMIA, Debilidad, Exijir el Verdadero

14, Rue des Beaux-arts, París

NO HAY COMPROMISO posible con la rapidez de ejecución

Grandes talleres de construcción para aparatos de sondaje

Bonne Esperance

Sociedad de Perforación

Hiederbruck

prós Masseva

(ALBACIA)

APARATO DE PERFORACIÓN

SISTEMA

á inyección de agua

Combinado para perforar por los métodos de mano y de la corona

manita, á las mayores profundidades.

Patentes J. VOGT

Con estos aparatos se practican más de 500 metros en Alemania, Italia, Grecia, Francia, Rumania, y África, para el descubrimiento de minerales de toda clase y más de 200 sondajes en respecta al petróleo.

LOS preparados de papas recomendados como nutritivos y suaves, se venden en cuatro porciones. La carne ligera del Doctor Vauvilliers, Montevideo, contiene por ciento (Análisis por el Doctor Ramón [a].)

Hospital de niños

PLAZA DE LAS CANTERAS

Servicio gratuito

Hay centros de atención para niños mayores de cuatro años en la sección de cirugía, en la clínica externa, en la clínica general y en la clínica de convalescentes, que tienen de la medicación que necesitan. Para informes dirigirse á Srta. Saperola, la que dirigirá á los niños al Hospital de Niños.

REPRESENTANTE

venta de malta.—Una fábrica de malta de burgo, dessa para la venta de productos de primera calidad relacionados con las cervezas de España. Ofertas con pliego bajo el n.º 25.233 al Sr. H. Hesse, Hamburgo.

Magnesia Erbu

Purgante local para niños y adultos, eficaz en el vómito.

Constituido de magnesio, calceína, calcinada pesada, guano agrio y un poco de goma también por la utilidad en la estomatitis, histerismo, náuseas, enfermedades del estómago y vejiga, gota, flatulencia.

Manteniendo siempre el intestino, se un óptimo servalivo contra la espasmo y cólico miserero.

De venta en todas las farmacias.

El antiguo remedo conocido hasta hoy ha obtenido gran éxito en Francia el Sr. J. Joula como el siguiente:

El es más poderoso y activo y curativo de todas las afecciones de las vías respiratorias ó de las vías urinarias, ó de las vías digestivas, ó de las vías circulatorias, ó de las vías nerviosas, ó de las vías musculares, ó de las vías óseas, ó de las vías cutáneas, ó de las vías mucosas, ó de las vías serosas, ó de las vías glandulares, ó de las vías vasculares, ó de las vías linfáticas, ó de las vías sanguíneas, ó de las vías nerviosas, ó de las vías musculares, ó de las vías óseas, ó de las vías cutáneas, ó de las vías mucosas, ó de las vías serosas, ó de las vías glandulares, ó de las vías vasculares, ó de las vías linfáticas, ó de las vías sanguíneas.

El agua de Florida de Murray & Lanman

Se indica en el agua de Florida de Murray & Lanman

Se indica en el agua de Florida de Murray & Lanman

Se indica en el agua de Florida de Murray & Lanman

Se indica en el agua de Florida de Murray & Lanman

Se indica en el agua de Florida de Murray & Lanman

Se indica en el agua de Florida de Murray & Lanman

Se indica en el agua de Florida de Murray & Lanman

Se indica en el agua de Florida de Murray & Lanman

Se indica en el agua de Florida de Murray & Lanman

Se indica en el agua de Florida de Murray & Lanman

Se indica en el agua de Florida de Murray & Lanman

Se indica en el agua de Florida de Murray & Lanman

Se indica en el agua de Florida de Murray & Lanman